

LA REPRESENTACION POR CLASES

Venimos defendiendo en estas columnas, que en el Parlamento deben estar representadas las clases y no los partidos. A ello nos mueven razones de distinto carácter. A la organización social por clases, que es la natural, y por tanto, la progresiva, responde lógicamente la representación por clases en las Cámaras. Pero, aparte de la cuestión de «derecho», es notorio que de «hecho» el mundo político evoluciona hacia la representación parlamentaria de las clases, y nada tan nocivo como pretender obstruir el paso a las realidades vivas.

Porque, en España, se obstinan no pocos en galvanizar el muerto artificio de los partidos, atravesamos este difícil y funesto período de disolución en el que los despojos de las viejas organizaciones políticas no sirven para gobernar, y en cambio, son bastante para impedir que se gobierne. Urga abreviar esta etapa, si no la podemos quemar.

Nos invita a insistir en estas consideraciones un artículo que leemos en «La Nación Belga». En él se da cuenta de un vasto movimiento, que se produce actualmente en el mundo agrícola hacia la «representación de los intereses (de las clases)». El diario belga lo resalta salvador y le promete su más decidido apoyo. Y razonando los motivos que en justicia exigen se otorgue representación parlamentaria a los agricultores súbditos del Rey Alberto, escribe:

«Por qué se organizan súbitamente los labradores, y piden que sus intereses sean defendidos en el Parlamento por representantes propios? Porque, cediendo a la presión de las muchedumbres consumidoras, nuestros Poderes públicos han acordado contra los productores agrícolas medidas exageradas o vejatorias. Se les ha reprochado, en términos excesivamente violentos, beneficios que, por su mayor parte, quedaron, no se olvide, en las garras de los intermediarios. Se les impusieron «tasas», sin haber estudiado cuidadosamente cuál fuera el precio mínimo remunerador...»

Los labradores... se rebelan contra decisiones, tomadas, frecuentemente, sin conocimiento de causa, por abogados o teorizantes de la agricultura. Quiéren estar representados en el Parlamento por hombres que practiquen su oficio, y tienen razón. Más bien que agobiarios a ellos con intolerables impuestos, piden que se reduzca el despilfarro fabuloso de la Administración pública, despilfarro debido a la irresponsabilidad y a la incompetencia de funcionarios nombrados generalmente, por presiones de algún elector o de algún elegido.»

«El mundo agrícola insurge contra la tiranía de los viejos partidos políticos, que defienden opiniones y no intereses, y que votan en bloque, en pro o en contra, no mirando al interés nacional, sino únicamente con el propósito de quebrantar a los adversarios políticos.»

Ejemplos de fuera

LA REPRESENTACION POR CLASES

«El mundo agrícola ansía ser administrado por hombres de buen sentido, que tengan una visión clara de la realidad, y no por picapleitos, que pretendan decidir de todo sin conocer nada a fondo.»

«No es verdad que los labradores españoles pueden hacer suyas las quejas, las rebelías y las reivindicaciones de los agricultores belgas? No es verdad que las otras clases de nuestra nación sufren también difícilmente el yugo de las ineptitudes y concupiscencias partidistas, y que quisieran verse representadas por hombres de su profesión, por hombres de recto criterio y conocedores de la realidad, no por charlatanes ambiciosos e ignorantes?»

«No es verdad que «Le Nation Belge» pone el dedo en la llaga del partidismo al decir que sus miembros votan en bloque... en rebano, y dicen si o no de espaldas al precomún y con la vista fija en perjudicar o destruir al enemigo? En semejante bloque ciego a las necesidades públicas y lances para las de partido, se inutilizan, se pierden los buenos deseos y las excelentes aptitudes individuales. En el Congreso y en el Senado españoles figuran agricultores ilustres, pero no como agricultores, no representando a la clase agrícola, sino como liberales o conservadores, representando un partido y a las órdenes de un jefe. Y no es así como urge vengana al Parlamento, sino representando a la clase y sin otro compromiso que la defensa de sus intereses.»

Por lo que a nuestra Patria se refiere motivos circunstanciales persuaden hoy la conveniencia de la representación por clases y no por partidos. Los espectáculos vergonzosos que actualmente se dan en el Congreso, la anti-patriótica actitud obstruccionista de las izquierdas, que en razón de derribar al Gabinete Maura, no reparan en impedir la realización del plan reconstitutivo de España... serían imposibles si en las Cámaras en vez de representaciones de partidos asistiesen representantes de clases.

Si los ingenieros, cuyas patrióticas aspiraciones se patentizaron en reciente solemnidad, si los maestros que tan unidos y constantes defienden un programa de satisfacciones y desagravios: si los médicos titulares de pretensiones tan definitas y modestas, si las restantes clases sociales estuviesen representadas en nuestras Cortes ellas obligarían a sus mandatarios que se ocuparan de los intereses y de los problemas colectivos, no de los pleitos personales o partidistas, no de abatir Gobiernos para subvertir en el Poder y usufructuar cargos, sinecuras e influencias.

Gobernar para la nación o gobernar para los partidos y personas. ¡He ahí el dilema! La representación por clases conduce al primer miembro; la representación partidista, el segundo.

Todos los ciudadanos pues, exceptuando los vividores de la política, por instinto de conservación deben trabajar para que triunfe el sistema de la representación por clases.

MITIN SOCIAL POPULAR

Hoy Domingo 29, a las once de la mañana, se celebrará en el teatro «ALVAREZ QUINTERO»

Organizado por la A. C. N. de P.

Table with 2 columns: ORADORES and TEMAS. Includes names like Mariano Puigdollers, José María Quiles, Martín Asua and topics like Concepto de la igualdad, El contrato del trabajo, El Régimen Corporativo.

Presidirá D. Manuel de Bofarull y Romaná.

La entrada será pública.

LO DEL DIA

Benedicto XV y la paz

Celebramos hoy los católicos la fiesta del Príncipe de los Apóstoles, del que mereció ser la piedra sobre que edificó su Iglesia Jesucristo Nuestro Señor. De Él atranca la institución del Pontificado, la Dinastía inmortal de Santos y sabios que llenan con sus virtudes y con su sabiduría las páginas de la Historia.

Al conmemorar esta fiesta, y, precisamente, horas después de haberse firmado el Tratado de Paz, que pone término a la mayor tragedia que han visto los hombres, renovamos nuestra adhesión inquebrantable y reiteramos el testimonio de nuestra filial sumisión a la Santidad de Benedicto XV, que en todos estos años, antes que nadie y más desinteresadamente que nadie, fué el propugnador constante de la justicia y de la paz de los pueblos, y el que dió fórmulas eficaces, que luego han sido desvirtuadas, para una reconciliación fraternal.

No podemos decir que este hecho esté aun universalmente reconocido. Pero al aseguramos que una vez las pasiones se seren, y la verdad recobre sus fueros, no habrá nadie que deje de proclamarlo. Porque si es cierto, no puede por menos de serlo, que todos los jefes de Estado desearan la paz, también lo es que ese deseo estaba condicionado por la conveniencia y por el interés, tal vez legítimo, pero, sin duda, egoísta, de sus respectivos pueblos. Sólo había un Soberano que representase y defendiese el bien común; sólo un Soberano hablaba, con entera fe de Padre, el que lo es de la Cristiandad, el Vicario de Cristo, que a todos nos tiene por hijos suyos. ¡Oh, si hubiese sido escuchado! ¡Cuántas lágrimas y cuántas ruinas, y cuántas desolaciones no se hubieran evitado Europa y el mundo! Porque no se le escuchó, y se prolongó la guerra otros dos años, y así hemos llegado a una paz tras la que, los vencedores y los vencidos, temen un gran desastre.

El día de la Buena Prensa

Con admirable acuerdo ha sido designado este día para la celebración de la Buena Prensa. Por lo que ésta viene de apostolado, ninguno mejor que el consagrado a los Santos Apóstoles San Pedro y San Pablo, para que los propagandistas en sus discursos y los católicos con sus obolos, enaltecen y apoyen a los periódicos que defienden los sentimientos de Religión y de Patria.

Lo que hoy se recuade en toda España se dedicara, la mitad al dinero de San Pedro, y la otra mitad a los periódicos católicos. Algo, aunque poco, ha mejorado la situación de éstos. A algunos, a costa de esfuerzos increíbles, han logrado una difusión que años atrás hubiera parecido cosa de sueño. Mas no se piense que está asegurada ni mucho menos la vida de las publicaciones católicas. Hay que hacer por ellas más, muchísimo más. Es necesario darles recursos para que compitan con las publicaciones enemigas. Es necesario que extremen su generosidad y sus sacrificios los católicos. Los que de veras quieren el triunfo de la Religión y de los principios de orden en nuestra patria, deben convencerse de que de ningún modo se trabaja por esos nobles fines más que fortaleciendo a la Prensa católica, que creando órganos católicos que influyan decididamente en la opinión nacional.

Y por eso esperamos nosotros que en este año la colecta para la Buena Prensa será mayor que la de los anteriores, que todos los católicos, en la medida de sus fuerzas por lo menos, contribuirán al buen éxito de la recaudación para la mejora y prosperidad de los periódicos que llevan a los hogares cristianos aientos y esperanzas.

Vean lo que hacen los enemigos. Vean cómo gastan no ya miles de duros, sino millones y millones en su Prensa. No les duelen. Saben que el poder de ellos está en proporción del poder de sus periódicos. Y por eso, para crearlos, sostenerlos y difundirlos, todo les parece poco. También en esto son más avisados los hijos de las tiebaldas que los hijos de la luz...»

Kiosco de EL DEBATE EN LA CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS.

Se ha firmado la paz Sublevación en las provincias orientales alemanas

La Liga de oficiales pide a Holanda que no conceda la extradición del Kaiser

FIRMA DE LA PAZ.—La delegación alemana llegó en la madrugada de ayer a Versalles. A las nueve se celebró la verificación de poderes, y a las tres comenzó la sesión solemne. Los plenipotenciarios germanos firman los primeros, y a las tres y cuarenta, los delegados irruugayos ponen la última firma al pie del Tratado. No ha firmado la delegación china. El bloque y la liberación de prisioneros continuarán hasta que las Cámaras de todos los países interesados no ratifiquen el Tratado. La Conferencia de la Paz continuará trabajando para ultimar los tratados de Paz con Austria y Bulgaria. El próximo martes, con motivo de la presentación del Tratado de Paz en la Cámara francesa, pronunciará un discurso Clemenceau. Wilson sale hoy de París para embarcar en Bristol. Ayer marchó Lloyd George. La Liga de oficiales alemanes ha dirigido a Holanda una nota pidiendo que se niegue a lo extradición del Kaiser. El Consejo de los Cuatro envió otra nota al Gobierno holandés, recomendándole que extreme la vigilancia para evitar que el Kaiser pueda evadirse. En las provincias que por el Tratado de Paz se ceden a Polonia, ha estallado una sublevación. No reconocen la Paz firmada, ni se someten al nuevo Gobierno. VARIAS.—Los laboristas acuerdan intensificar una campaña industrial contra la continuación del servicio militar obligatorio. (Londres). Noske ha dado orden de que se repriman con energía todas las alteraciones que se intenten en Berlín. (Basilea). En Petrogrado y en Helsingfors reina el terror más espantoso. (Londres). En Budapest se han producido manifestaciones antibolchevistas. En Hamburgo se ha restablecido el orden. (Basilea).

EN FAVOR DEL MAGISTERIO

La colocación de los interinos

La comisión permanente de la Asociación Nacional del Magisterio Interino, ha visitado al Director General de Primera Enseñanza para hacerle presente la situación que atraviesa esta clase—digna de tenerse muy en cuenta por sus servicios a la nación,—desde el año de 1911, principio de su largo calvario.

Preguntado el Sr. Zabala sobre la veracidad de las informaciones publicadas en algunos periódicos profesionales sobre proyectadas reformas del Estatuto, en las cuales se perjudicarían notablemente los derechos de los maestros interinos, respondió, con su amabilidad característica, que, por el contrario, en su ánimo está el beneficiarlos, contribuyendo a que su colocación sea más rápida posible. Y se habló de las agresiones y de alguna otra fórmula que pudiera conseguir esos apetecidos, justos y urgentes fines.

La comisión también ha interesado al Sr. Zabala para que resuelva en justicia lo hecho por la sección de Navarra, que ha concedido escuelas de poblaciones menores de 500 habitantes al turno de oposición, correspondiendo, según lo legislado, al de ingreso de interinos; y, al mismo tiempo, le expuso la denuncia formulada por los compañeros de Baleares, sobre la interpretación errónea que pretende dar a lo estatuido la sección de aquella provincia, negándose a conceder a los interinos las escuelas que les corresponden según el vigente censo de población.

La Comisión permanente de la Asociación nacional del Magisterio interino, que ha salido favorablemente impresionada de su entrevista con el Director general de primera enseñanza, solo espera, para bien de la cultura nacional y de la clase a quien representa, que los hechos estén de acuerdo con las palabras, que se convierta en pronta realidad, lo que hoy aun constituye una esperanza lejana; la colocación en propiedad de todos los maestros interinos.

EN TERCERA PLANA

Criticas literarias

Romances de la guerra

por RAIBU ROTLLAN

La tierra y el trabajo

por Salvador MINIGUIJON

¿Porqué capeas?

por G. LUIS DE CUENCA

MUNDO CATOLICO

Regina pacis

por EUGENIO

Crónica de Sociedad

EN CUARTA PLANA

El día de la Buena Prensa

Gran mitin en Zaragoza

«En vano haréis templos y escuelas. Todo será dinero perdido mientras no contéis con el arma defensiva de la Prensa católica.» (Palabras de Pío X)

Fiesta benéfica

Para los Centros Obreros

EN SEXTA PLANA

CORRIDAS DE TOROS

La de la Prensa

por JOSELE

SAN SEBASTIAN

Llega la Comisión interaliada

SAN SEBASTIAN 29.—Al final de la tarde llegó la Comisión interaliada compuesta de 16 miembros ingleses, franceses, italianos, yanquis, portugueses, japoneses y chinos, encargada de estudiar la cuestión de los mutilados de la guerra en los diversos países aliados.

Almorzaron en Irún y llegaron luego a esta ciudad por el tranvía de la frontera. Después de comer en el restaurant del Gran Cansino, siguieron en el exprés hasta Madrid, desde donde marcharán a Lisboa.

DE PORTUGAL

El Gobierno y la cuestión de orden público

Las últimas noticias llegadas de Portugal, principalmente en lo que se refiere a las llamadas cuestiones sociales, solicitan de nuevo nuestra atención, no sólo a título de información de política general, sino por lo que importa a los españoles atender a los vaivenes de la vida pública en la vecina nación y, muy especialmente, a las relaciones entre gobernantes y gobernados, que allí se alzan.

La síntesis de la situación en que se halla actualmente el Gobierno portugués, frente a los elementos que luchan por las llamadas reivindicaciones sociales, se resume en el párrafo que copiamos a continuación, de un periódico que tenemos delante.

«Al Gobierno — dice — preocupa nuevamente la propaganda bolchevista que se viene haciendo a la luz del día. No será posible prolongar semejante estado de cosas, aunque sólo fuera por razones de orden exterior. Estas son las únicas que podrían llamar a la realidad al Gobierno, pues la verdad es que el Ministerio ha contribuido, con su conducta, a intensificar dicha propaganda. No han comedido miembros del Gabinete verdaderos actos de bolchevismo?»

Estas últimas palabras aluden claramente el hecho de que forman parte del actual Gobierno dos de los revolucionarios que en Santarem (en unión de los señores Coceiro da Costa, Cunha Leal y otros) firmaron un manifiesto, que el entonces presidente del Consejo, señor Tamagnini Barbosa, tachó oficialmente de bolchevista, documento que fué la proclama de la revolución democrática que en aquella población estalló en los primeros días del año corriente.

Y no va descaminado el periódico de referencia, toda vez que el ministro de la Justicia señor Granjo, en una reunión de patronos y obreros, declaró que la revolución social está en marcha, y urge que venza.

Pues el ministro de Hacienda, en un mitin de obreros declaró que él era bolchevista y estaba en el Gobierno haciendo centinela a la burguesía. Por eso, el periódico bolchevista «A Batalha» decía textualmente días pasados:

«¿Qué más queremos nosotros para el bolchevismo, si tenemos ya en el Gobierno dos ministros y poseemos ya en Lisboa dos diarios y muchos periódicos semanales en provincias?»

Después de conocer estos hechos extraños, relacionados el lector con otros que extraeremos fielmente de la Prensa de Lisboa llegadas a Madrid, antes de que las clases tipográficas hubiesen empujado vooj shrdlummbb a la cuál, sólo pueden publicarse los periódicos bolchevistas y unas hojas reducidas, resto de los cañores diarios más importantes de aquella capital.

Días pasados, el partido socialista, reunido en Lisboa para tomar acuerdos sobre la huelga general, acordó por aclamación felicitar a Rusia y a Hungría, por sus Gobiernos de Soviets. Y así se hizo.

Antes de comenzar la huelga, unos individuos, colocados en las puertas de los Ministerios, repartieron profusamente unos manifiestos de propaganda abiertamente bolchevista, procurando entregarlos con preferencia a los funcionarios del Estado.

El Gobierno no impidió ni la primera ni la segunda de estas realidades inauditas.

El mismo periódico, en números anteriores, había publicado:

«No hay fuerzas capaces de ahogar una idea cuando ésta la ampara el bolchevismo ruso, que representa la justicia; al contrario, cuanto más obstáculos se le opongan, más violenta y rápida será su erupción. Nuestro espíritu político hace causa común con todas las revoluciones sociales, y, en especial, con la de Rusia.»

Cuando el Gobierno portugués, por impulso propio o por ajena sugerencia, pretendió poner cierto dique a tales desmanes, no tuvo fuerza para preva- lacer.

«A Batalha» contestó a las medidas del Poder público con un formidable artículo revolucionario (titulado «El bolchevismo y la Burguesía»), haciendo una franca apología del espartaquismo, en los términos siguientes:

«El antibolchevismo deshonesto y farrucoso de la Prensa burguesa debió encontrar una barrera. Los periódicos burgueses (se refiere a toda la Prensa republicana, que es casi la única, consentida en Portugal), arrojaron, estos últimos días en su saña antibolchevista, quizá para dar al Gobierno autoridad para convertir en realidad los rumores de represión contra la propaganda bolchevista, lanzados como tanteo, y a los que oficialmente se negó fundamento.»

Es decir, ¡el Gobierno portugués y no puede contener la ola revolucionaria que cada día avanza más y que acabará por sumergir al país entero!

Ayer fueron los incendios en los principales edificios públicos de Lisboa, para cuya reconstrucción, según leemos en los periódicos llegados ayer, el Gobierno ha votado un importante crédito. Mañana será la socialización de los Bancos, la confiscación de la propiedad privada, la disolución de la fuerza pública, la consumación de todos los restantes capítulos del programa soviético.

En unos comitativo de empresas comerciales e industriales que liquidan y sus negocios para colocar los productos de esas liquidaciones en Bancos extranjeros.

En los periódicos de Oporto se publican anuncios con grandes titulares, de la Asociación Industrial, convocando a los industriales metalúrgicos a una reunión para tomar acuerdos defensivos contra las leyes francamente bolchevistas que el Gobierno viene decretando sin ton son. Se trata, dicen las convocatorias, de salvar de la ruina a los industriales.

Y no se vislumbra el remedio para estos males. Nuevos diarios bolchevistas inician su publicación en Lisboa (Ava-te O'Rebate) y en Oporto (A Comunidade) en provincias surgen por doquiera los semanarios.

Este artículo no es más que la transcripción de noticias y de hechos reales.

Luis DE OPORTO

A PESAR DE TODO

Presión sobre Holanda

Una nota del Consejo de los Cuatro

PARIS, 28.—Aunque se ha desmentido la noticia de que el Kronprinz se evasó de Wieringen, los jefes de los gobiernos aliados han enviado al gobierno de Holanda una nota en la que recomiendan la vigilancia y redoble las medidas para evitar que se fugue el Kaiser, a quien las potencias aliadas consideran el primer responsable de esta guerra.

DE PORTUGAL

El nuevo Gobierno portugués

LISBOA, 28.—Se ha constituido nuevo Gobierno, en la siguiente forma:

- Presidencia, Interior y Subsistencia, Sa Cardoso. Justicia, López Cardoso. Hacienda, Francisco Rego Chaves. Guerra, General Domingo Peres. Marina, Recha Cunha. Negocios Extranjeros, Mello Barreto. Colonias, Rodríguez Gaspar. Instrucción, Joaquín Oliveira. Trabajo, José Domingo Santos. Comercio, Ernesto Navarro. Agricultura, Lima Alves.

Criticas literarias

Romances de la guerra

Poetas de José María Sanz y Aldaz.

La música española no se ha mostrado facunda durante la pasada guerra. Su misma magnitud que el cupo en el entendimiento no cupo en la imaginación; su carácter científico, que relegó el valor personal y el elemento épico a segundo plano; la insignificancia de las iniciativas individuales donde los efectos de conjunto y las masas lo fueron todo... entre otras causas contribuyeron sin duda al laconismo... rayano con el silencio de nuestros rates.

La poesía, el arte en general viven de lo concreto, de lo accesible a los sentidos internos y externo. Hasta tal punto que a lo espiritual, universal y abstracto lo simboliza, que es un modo de materializarlo o concretarlo al menos.

Por otra parte el terrible azote que acaba de flagelar al mundo producía, más que admiración, «estupor». Y si la admiración espontáneamente prorrumpe en líricos, o épico-líricos desahogos, el estupor anonada y sume en el silencio.

Una guerra realizada con miles y miles de cañones, con tanques con gases lacrimógenos y asfixiantes, con morteros capaces de alcanzar un blanco a más de 30 kilómetros de distancia, lo mismo que no tiene pintura o solo consistente una pintura en nada semejante a la de los clásicos cuadros de batallas, lo mismo es refractaria a la poesía rimada o requiere un linaje de canciones aún no entonadas.

No es argumento en contra de lo que venimos diciendo, el volumen de don José María Sanz y Aldaz que tenemos a la vista. El propio autor dice:

«Por esta causa, no busques, oh lector, en este libro, grandiosos cuadros, donde se retraten con sublimes colores las hazañas de esas masas de hombres, que banean con tesón desconocido las llanuras de Europa, o los famosos hechos de esas gigantes máquinas de destrucción que hacen vibrar con sus estertores los profundos del aire y del Océano...»

Pero pinto las heridas de dolor humilde... las heridas de ese dolor, olvidado las más de las veces por la Historia y por la Epopeya...; de ese dolor, cuyos ayes quedan ahogados entre las cuatro paredes de una casa sin nombre... Yo pinto las heridas, que el zarzapero de la guerra produce siempre las mismas... Porque son heridas del alma... ¡las más vulgares y las más profundas!... ¡las más an'guas y las más conmovedoras!... esas heridas, que tardan mucho tiempo en cerrarse... ¡o no se cierra nunca!...

No hallarás, pues, oh lector, en los romances de este libro más, sino unas cuantas pinceladas de sangre...»

Claro que estas tragedias íntimas no son característicamente privativas de la conflagración mundial, y por eso juzgamos que los «Romances de la guerra» no contradicen nuestra digresión referente al prosaísmo de la última guerra.

Catorce composiciones ha reunido el señor Aldaz en el volumen, primorosamente editado, que publicará el Excelentísimo señor duque del Infantado a

beneficio de la Cruz Roja española. El calificativo de «Romances» determina con exacta precisión la naturaleza literaria de dichas composiciones. Mas, entiéndase bien, que «romance» no tiene sólo significación métrica, no expresa puramente un conjunto de versos, de arte menor o de arte mayor, asonantados los pares. Romance, en la literatura castellana es una composición lírico-narrativa, en la cual un asunto sencillo se desarrolla y se desenlaza en forma activa y placidamente pasional; de ahí sus conexiones, con los que después se han llamado «pequeños poemas» y «baladas».

«El anillo», «El gavilán» y «El encuentro» merecen el título de «pequeños poemas».

«El vino de la victoria», «El rosal», «Ruina», «La sangre», «La fuente», «Dos muertos», «El traidor», «Desposorios», «El hogar» y «El brindis», en la nomenclatura moderna, llamaríanse «baladas».

La emoción, la exquisitez efectiva y la sobriedad constituyen las principales dotes de fondo que avaloran las poesías del señor Sanz y Aldaz.

No es la emoción de este insigne vate, una emoción desbordada, arrolladora, resplandeciente en metáforas, apóstrofes e imprecaciones como la Shakespeare; ni una emoción grandilocuente, rotunda, florida y periódica, como la de Herreao la de Calderón de la Barca; es, predominantemente, reconcentrada, sutil silente (valga la paradoja) enemiga de los grandes gestos y puradora de su pena.

El llanto de las víctimas que dibuja el señor Sanz fluye, abatido en silencio y sin consuelo, como el de las madres a quien la muerte arrebatara el hijo de su amor; no se produce vocinglerío, desmelnado y gesticulante, como el de las plañideras alquiladas... o el de los abogados criminalistas.

En la forma, distingúense las composiciones, por dos calidades aparentes antitéticas: la refinadísima elegancia y el sabor castístico y primitivo... a romance viejo.

Ahondando en la lectura de este notable volumen, sorpréndese el espíritu reflexivo al ver cuán distintos «compuestos» cabe obtener aplicando la misma fórmula.

El señor Aldaz, como Bécquer, idolatra la sencillez de expresión, quiere que la forma se limite a vestir decorosamente el fondo (las ideas y efectos), sin pompas ni preciosismos.

Y, sin embargo, y pese a las analogías en el patos de estos dos poetas, Bécquer sabe a Heine, y Sanz sabe a Góngora y a Lope (romancistas), y a sus precursos anónimos que pulieron las joyas poéticas denominadas viejos romances heroicos.

En resumen: «Romances de la guerra» es el libro de un vate inspirado, selecto, dominador de la técnica, muy de su tiempo, por el idealismo, y muy depuradamente clásico por la formación literaria.

«El brindis», «El anillo», «El gavilán», «Traidor», «La fuente» y «Desposorios», honrarían a la pluma mejor cortada... Rafael ROTLLAN

bilización, del título del reino de conde de Casa Tagle de Trasierra, a favor de la señora doña Rosa Echenique y Tagle de Márquez de la Plata.

Esta señora es de ilustre familia hispano-americana; nació en Santiago de Chile, el año 1844, y es hija de don José Echenique y Tagle y doña Rosa Tagle y Jordán, una de las primeras bellizas de Chile, y de extraordinaria elegancia; muy joven, el año 1884 casó, en Santiago de Chile, con el señor don Florencio Márquez de la Plata, persona de la primera nobleza en la República, y descendiente directo de la ilustre familia de este mismo apellido, de Sevilla; él es uno de los más notables juriscónsultos de Santiago, y durante el período de mando constitucional del presidente don Domingo Santamaría, casado con doña Emilia Márquez de la Plata, fué muchos años ministro de la Fe pública (Gracia y Justicia); su prestigio como financiero y su cuantiosa fortuna le hacen gozar de gran reputación; es hijo de don Fernando Márquez de la Plata y Guzmán y doña Rosa del Solar y Cañas, personas de notoria distinción; nieto de don Fernando Márquez de la Plata y Calvo Encalada, coronel que fué del Ejército, y de doña María del Carmen Guzmán; su segundo abuelo fué sevillano, don Fernando Márquez de la Plata y Orozco, presidente de la Real Audiencia de Santiago de Chile, y Caballero con pruebas de la Orden de Carlos III; uno de los que, en unión del señor Obispo de Santiago y otros próceres, defendió a España en el último momento; fué, además, ministro del Consejo de Indias y regente de la Audiencia de Quito; casó, en Santiago, con la hija de los marqueses de Villa Palma, Caballero de Calatrava, don Manuel de Encalada y doña Margarita Recabarren, llamada doña María Antonia y este señor, que tanto figura en la historia de la emancipación de la colonia, por su espolismo, fué hijo de otro sevillano ilustre, don Rodrigo Márquez de la Plata, oidor decano de la Audiencia de Sevilla, académico numerario de la Real de la Historia y Caballero con pruebas, de Carlos III. Y este es el tronco de unión con el marqués de Casa Real, marqués de Zaragoza, y el conde de los Corbos, Caballero de Acántara.

Competentísimo académico correspondiente de la Historia, es su descendiente don Fernando Márquez de la Plata y Echenique, que, aun siendo menor de edad, la Real Academia premió a este laborioso diplomático, por su primer libro, y después el Gobierno de S. M. lo condecoró con la Encomienda de Alfonso XII, y después ha publicado dos interesantes tomos.

Felicitamos muy de veras a tan distinguidos señores.

FUNERAL

Ayer mañana, en la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel, tuvo efecto solemnemente el funeral por el alma de la condesa viuda de Montarco, de grata memoria.

Presidieron el duelo el señor Villasantos, confesor de la finada; el conde de Montarco, don Juan José y don Rafael Rojas, el marqués de la Regaña, el conde de Villamonte y don Alfonso Franco. Asistió al acto numerosa a la par que selecta concurrencia.

NUEVO DOMICILIO

Los condes de Castillo y de Orgáz e hijos se han instalado en su nueva casa de la calle de Caracas, número 19.

VIAJEROS

Han salido para Torrelobosón, el director general de la Deuda, D. Manuel Díaz Gómez; para Orozco, D. Gervasio Artífiz; para Deva, D. Victor de Miguel; para Guernica, la condesa viuda de Montañer; para Campo de Criptana, D. Narciso Barreda; para San Sebastián, la señora viuda de Franco; para Somio, los marqueses de Valderrey; para San Rafael, doña Epifanía de Céspedes; para El Escorial, D. Ramón Pastor y D. Antonio Gabriel Rodríguez y familia; para Mostoles, don Juan José López; para Tremates, D. Antonio R. Arango; para Torrelobosón, don Moisés Gómez; para Oviedo, D. Ricardo Acebal; para Buenterrabia, D. José Miguel Motta y D. María Oliva; para Granada, D. Felipe Núñez Fernández; para Alcoy, D. Silverio Barceló; para Villalba, los señores de Jardón; para Reinoso, señora viuda de Idoy; para San Sebastián, la vizcondesa de la Alborada y el marqués de Villa Mareilla y hermanas, los marqueses de Miranda; para Zarauz, los duques de la Vega y de Unión de Cuba y familias.

El Abate FARIA

Mundo católico

Regina pacis

Por fin la humanidad sabe que ha terminado la guerra y los hombres se van repitiendo unos a otros la palabra paz. El Padre común de los fieles, que tantas veces había invitado a los pueblos a la paz y a la concordia, que tanto deseaba ver terminada la nunca vista tragedia, viendo que los pueblos desoían su voz, se volvió al cielo pidiendo a la Reina de Paz que la trajera a la tierra. Para ello mandó construir un templo especial que, aunque comenzado hace algún tiempo, no había sido objeto de ninguna ceremonia, y ahora que la paz es ya una consoladora realidad hizo colocar solemnemente la primera piedra. Ostia, la famosa Ostia Tiberina, ha sido el lugar escogido para que allí se alzara la plegaria de la paz, allí por donde la voz de los Pontífices, Maestros infalibles de la humanidad, suena sobre las ondas del Tiber. Y al mar la lleva el Tiber y al universo el mar.

Más de 100.000 pesetas lleva gastadas ya la generosa piedad de Benedicto XV para estimular la piedad de los fieles.

Aparecen ya los cimientos en todo su perímetro sobre la hermosa colina donde se levantará el magnífico templo con su grandiosa cúpula de 40 metros de altura; en torno del templo resucitará, no la Ostia de Trajano y de Claudio, cuyas grandezas y orgías han cubierto con un sudario de arena las glaucas olas del mar Tirreno, sino la Ostia donde Pamaquio y Fabia fundaron el primer hospital en 398, donde el cónsul S. Galicano lavaba los pies a los peregrinos con gran admiración de los paganos, donde San Agustín, antes de entrar a su madre Santa Mónica, tenía con ella aquellos deliciosos coloquios de las Confesiones poetizadas por el pincel místico de Ary Sheffer.

Ostia, ólebre ya en la leyenda de Eneas, conserva su importancia en los dorados siglos de la República; era el puerto de Roma, y Roma era la señora del mundo.

Allí acudían los productos de todas las naciones conocidas, y entre tanta abundancia, la glotonería y la crapula fueron transformando a los amos del mundo en esclavos de los bárbaros.

Es curiosa una inscripción encontrada poco ha; representa un copa (cratera) con estas palabras: *Vinum cratera quod sibi bibet; bebe todo el vino que quieras.*

De allí salieron las famosas tirremes de Dailio, que aseguraron la potencia marítima de Roma, y las de Lutacio que hundieron para siempre la de Cartago.

Rechacemos estos recuerdos de glorias paganas, que apenas pueden tener cabida en una crónica católica; y volvamos los ojos a la Ostia cristiana, tantas veces arrasada por los elementos y los enemigos de nuestra fe, y tantas veces reconstruida por los Sumos Pontífices. Santificada por la predicación de los Apóstoles, fué centro también adonde concurrían los primeros cristianos de todo el mundo. Allí se erigió la primera iglesia suburbicaria en las arenas que regó con su sangre el gentil doncella, Sta. Aurea.

Sus obispos tenían el *jus*, que todavía conservan, de consagrar a los Pontífices, que en los primeros siglos se escogían entre los diáconos o sacerdotes del clero romano, y el derecho jurisdiccional sobre la misma ciudad.

Pero después Genserico y sus vándalos destruyeron la obra de Trajano y Claudio; godos, sarracenos y piratas acabaron hasta con el recuerdo de Roma, y el recinto fortificado, mandado por construir por Gregorio IV, en el siglo noveno recibe el nombre de *Gregoripolis*. León IV, después de derrotar también a los sarracenos, rezo por vez primera en la Basílica de Sta. Aurea, la oración de los Santos Apóstoles San Pedro y San Pablo, que repite todos los años la Iglesia. Los Papas pusieron especial empeño en defender y ampliar el puesto de la capital de sus Estados; Urbano II, Gregorio IX y otros, hasta Pío IX, que mandó empezar las excavaciones para descubrir los restos de la Ostia antigua.

Hoy después de muchas vicisitudes, los trabajos iniciados por los Pontífices, se van continuando; un tren eléctrico une el puerto con la capital y el Gobierno italiano tiene grandes proyectos. Sin embargo, siempre la iglesia precedió a la ciudad, que viene después a cobijarse a la sombra de la iglesia, porque los hombres no pueden vivir lejos de Dios que es su principio y su fin.

Así el templo nuevo que cobijará la nueva ciudad, será el templo de la Reina de Paz, advocación llena de ternura y consuelo por traer a la mente la paz de 1919.

Los encargados de su culto son Ermitaños de San Agustín, como tenía que ser en la ciudad que hasta el siglo XV conservó el cuerpo de Santa Mónica. Estimulada por el recuerdo de la guerra y el ejemplo de los grandes dignatarios de la Iglesia la generosidad de los fieles promete un templo digno del gran beneficio que rememora.

El Ayuntamiento de Roma contribuyó con el solar, donde se alzarán, además de la nueva basílica, la iglesia parroquial, la residencia de los Padres y dependencias anejas.

El Cardenal Vanutelli, Obispo de Ostia, bendijo solemnemente, en presencia de una gran muchedumbre, la primera piedra del que ha de ser el monumento religioso de la paz en Italia.

Bajo su cúpula se reunirá, ante la imagen bendita de la Regina Pacis, las madres enlutadas, las mujeres sin esposos, los niños sin padre y los padres sin hijos, para evocar el recuerdo querido de los que arrebató la guerra, y santificar los dolores de los que vivirán en la paz. Que la Reina de la Paz la haga larga, y que no duradera.

La tierra y el trabajo

No hay nada como un silogismo para precisar un argumento. Y la teoría georgista se reduce a este silogismo sencillísimo: Solo puede ser objeto de propiedad privada lo que ha sido producido por el trabajo. Es así que la tierra no ha sido producida por el trabajo, luego no puede ser objeto de propiedad privada.

Si sólo puede ser objeto de propiedad lo que es producto del trabajo, no sólo habrá que suprimir la propiedad y la renta de la tierra, sino otras muchas rentas que se adquieren y disfrutan sin fatiga. Ese principio podrá ser aprovechado por el socialismo, pero no puede servir de base al georgismo que condena al que vive de la renta de sus tierras y respeta al que vive de cortar el cañón. Mas esta es una cuestión que ahora no tratamos.

La tierra no ha sido creada por el trabajo, sino que es anterior a él. Esto es evidente. El hombre no crea la tierra. Pero ¿es que el hombre puede crear alguna cosa?

Proudhon decía: «¿Quién ha hecho la tierra?—Dios.—En ese caso, propietario, ¡retírate!» Es cierto, Dios ha hecho la tierra. Pero todas las cosas las ha hecho Dios y si eso fuera una razón para retirarnos de ellas tendríamos que suicidarnos.

El hombre no crea la tierra, pero la propiedad. Todo trabajo se verifica sobre transformada y esto basta para adquirir la una materia preexistente que la naturaleza proporciona. El caso es el mismo para el trabajo de la tierra que para cualquier otro. Si por producto del trabajo se entiende lo que el trabajo «crea», no habrá nada que merezca ese nombre, y, por tanto, nada que pueda ser objeto de propiedad. Si por producto del trabajo se entiende lo que el trabajo «transforma», entonces la tierra podrá ser objeto de propiedad como cualquier otra cosa, porque la tierra es transformada por el trabajo humano.

«¿Qué es la tierra inculta, que es lo que los primeros roturadores encontraron al emprender el cultivo? Un distinguido economista del pasado siglo, Baudrillard, el padre del actual rector del Instituto católico de París, lo expresaba en estos términos gráficos: «La tierra inculta es el espino y el reptil, es el pantano pestilencial, es la lucha, el sufrimiento en sus formas más penosas; es con frecuencia la muerte que llega al cabo de privaciones horribles y de enfermedades que consumen lentamente al heroico obrero del cultivo y de la civilización, sobre el cual más tarde habrá sofistas que lanzarán

maldición por toda recompensa.» Por esto llega a decir Baudrillard que considera a esos que primero roturaron más como los mártires de la propiedad que como sus privilegiados.

A juicio de este economista, la tierra, antes de ser fecundada por el trabajo humano nada vale. Sólo valdrá después por el trabajo y el capital que se le haya incorporado. El propietario no es tal sino después de haber hecho la tierra, porque procura una tierra, realmente la hace, no como materia, pero sí como valor económico.

La obra secular de roturación de la tierra es la obra por excelencia de la civilización, es la más grande y más honrosa lucha del hombre para dominar la naturaleza.

Pura estimular al hombre en esta obra de inmensos beneficios para la sociedad entera, es preciso generalmente concederle como premio de su esfuerzo la propiedad del terreno.

«¿Cómo queréis que se haga—dice Thiers— si el único medio de cultivar la tierra es el de establecerse, fijarse en ella, cubriría de trabajos seculares, cercarla y vedarla a quien quiera que sea? ¿Es culpable según eso la sociedad si, no teniendo más medios de animar a los colonos para que se fijen en ella, les otorgó semejante concesión?

Decidnos vosotros, los recién llegados, que os quejáis de que todo cuanto allumbra el sol está ocupado, si os diesen tierras que desmontar sin la certeza de conservarlas para vosotros exclusivamente, ¿las queríais?

El sinuismo de alemanes, suizos y vascos que se exiptrían de continuo para ir a las orillas del Misipi a labrar tierras incultas, dejarían su buena o mala suerte si no debiesen llegar a ser los poseedores definitivos de aquellos terrenos?

«Considerándolo todo—añade Thiers— creo que la necesidad es una razón muy poderosa, y puesto que la necesidad quiere que la superficie de la tierra se abandone a los que la cultivan, para que no sea suficiente motivo de cultivarla, ¿no es fuerza ceder a la invencible naturaleza de las cosas?»

De todo esto se deduce a nuestro juicio que los católicos sociales pueden aceptar el título del trabajo como complemento de la ocupación para fundamentar la propiedad, sin que por esto haya de caer en el georgismo que niega la propiedad del suelo.

Salvador MINGUIJON

ZOTAL El mejor desinfectante para higiene, ganadería y plantas. Fruterías. ¿PORQUÉ CAPEAS?

Como mis buenos lectores se habrán podido enterar, se ha dado una circular para los gobernadores, con el fin de recordar lo muchas veces mandado y otras tantas olvidado, dado que en nuestra nación es una cosa notoria nuestra falta de memoria para la legislación.

Y como el Gobierno auxilia esta amnesia singular, tiene a menudo que dar recuerdos a la familia. La circular en cuestión recuerda la prohibición, que, en villas, pueblos y aldeas, rige contra la función de las capeas. «¿Capeas?»

¿Qué demontre de expresión! El vocablo estrofalario le despierta a uno la gana de coeger el Diccionario de la Lengua castellana, con la idea

de averiguar qué es «capea»; pero le consulta en vano, pese a todo su interés, porque «capea» no es un vocablo castellano.

Algún lexico da luz sobre el caso singular, diciendo que es popular provincialismo andaluz, cuya significación también nos viene a explicar, diciéndonos que es «acción y efecto de capear».

¿Por qué razón peregrina se torció el rumbo directo y tiene esa acción y efecto desinencia femenina? De ojear viene el ojeo; de pasear, el pasco; de recrear, el recreo; de menear, el meneco; de maera, el marco... Pues ¿por qué se ha de llamar al acto de capear

la «capea» y no el «capeo», como es justo y regular? ¿Le ocurrió a nadie la idea, por muy andaluz que sea, de decir: «Lengo «una emplea», o voy cazando «la ojea», o el cine es «una recrea», o ayer te ví «en la pasea»?

Si no pareciera mal, que un modesto ciudadano hiciera un ruego especial, pediría, muy ufano, que en el lenguaje oficial se empleara el castellano. Y lo fundamentaría en que la tal prohibición es no sólo en Andalucía, sino en toda la nación, y para que burgaleses, valencianos, alaveses, gallegos, aragoneses, manchegos y montañeses, navarros y riojanos, extremeños, castellanos y demás peninsulares, de esta o de aquella región, consigan, sin confusión, entender las circulares y saber la prohibición,

usen vocablos sencillos, diciendo: «En ninguna parte se pueden correr novillos por la granje extraña al arte. Pues yo, francamente, creo que no responde a la idea el suprimir la «capea», ni aun llamándola «capeo», como se debe llamar, si no se veda a la par usar el banderillo y emplear el mulleto, pues, por hacer esas gracias, siempre hay heridas y muertes. Véndense todas las suertes que producen las desgracias. Esto es lo que yo diría, si, y en Andalucía, juzgaran que lo decía de completa buena fe; pero, como no lo sé, ¡no digo esta boca es mía!

Carlos Luis DE CUENCA

Tercer Congreso Nacional de Riegos

El día 22 del actual, se constituyó en Valencia bajo la presidencia del Excelentísimo Sr. Conde de Montornés, la Comisión Local Organizadora del Tercer Congreso Nacional de Riegos, asistiendo los Ingenieros Jefes de los diferentes servicios de Obras públicas, Agrónomos y Minas, y representantes de las principales entidades de Riegos de aquella provincia, constituyéndose la Junta y acordando abrir las adhesiones para el citado Congreso y emplear en Octubre la organización de todos los detalles referentes al mismo.

MAS ADHESIONES

La consagración de España al Sagrado Corazón

En la mayordomía de Palacio se ha recibido el siguiente telegrama: «OROTAVA 27.—Rogamos vucencia trasmisa S. M. el Rey que, con motivo celebrarse hoy solemnemente esta villa Corpus Christi, con asistencia Prelado diócesis teniente, ante todo Clero esté Arciprestado, autorizados, cofradías, acordó instigase por el conyudo outatum sión. Santísimo Sacramento en plaza Alfonso XIII, dióse lectura al hermosísimo documento lleno de unción evangélica leído por S. M. en acto consagración España al Sagrado Corazón de Jesús, al inaugurarse Monumento Centro de los Angeles, elevándose seguidamente piezas al Todo Poderoso por conservación preciosa vida nuestro amado Monarca y toda Real Familia, al propio tiempo suplicámosle haga llegar gradas Trono sentimiento de nuestra fervorosa adhesión.—Arcipreste Párroco de San Juan Bautista. Párroco Nuestra Señora de El Concepción de Orotava, Párroco del Rocio Bajo, Párroco de San Juan la Rambla. Párroco de Santa Úrsula, Cura economo del Rencajo Alto, Cura regente del Puerto de la Cruz.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

SANTA LEONOR. El 1.º de Julio, serán los días de la marquesa viuda de Heredia.

Condesas de Coello de Portugal y de Torrehermosa.

Señoras de D. Juan Donoso Cortés, Velasco (Herrero) y Lasberas (D. Antonio). Señorita de Finat y Rojas. Las deseamos felicidades.

ANIVERSARIO

Mañana se cumple el tercero de la muerte de D. Alfonso Maldonado Sartorius, de grata memoria.

Todas las Misas que en ese día se celebran en los Jesuitas y parroquia de la Concepción de Salamanca, en Lastres del Pozo y Montañares (Segovia) en los capuchinos de El Pardo, las de once y once y media en San Fermín y las de siete y siete y media en el Santo Cristo de la Salud serán aplicadas por el eterno descanso del finado a cuya ilustre familia renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

EL R. P. TORRES

Anoche salió para Granada por encontrarse gravemente enferma, su virtuosa, respetable y anciana madre.

Deseamos muy de veras que recobre la salud tan digna señora.

BODA

En la mañana de anteayer 27, tuvo lugar en la Capilla de Santa Teresa de la Iglesia de San José de esta Corte, el enlace de la distinguida y bella señorita Anita Rodríguez Beraza, hija de nuestro querido amigo D. Antonio, con el joven doctor en Medicina D. Enrique Aristegui de escogida familia de la Sociedad Bilbaina, concurriendo al acto numerosísimos amigos a pesar de haberse celebrado la boda en rigurosa intimidad.

Bendijo la unión el Ilustrísimo Sr. Obispo de Huesca, P. Zacarías Martínez quien terminado el Santo Sacrificio, dirigió a los desposados una plática.

Así mismo al terminar la hermosa plática leyó un telegrama tan expresivo como cariñoso de Su Santidad, enviando a los nuevos esposos Su Bendición Apostólica que a continuación administró el aspiensitísimo Prelado.

Fueron padrinos en el acto, el padre de la novia y la señorita Luisa Aristegui, hermana del novio, y testigos, por parte de la novia, el R. P. Raimundo González, Agustino de El Escorial, D. Luis Trelles y D. Julio Altadill, y por parte del novio, D. Julián, D. Alfredo y D. Andrés Aristegui.

Durante el religioso acto, el eminente maestro del Conservatorio, D. Bernardo Gabiloa ejecutó selectas composiciones musicales con su reconocida maestría. Terminada la ceremonia, los invitados

pasaron a una sala inmediata, donde, por la casa Lard, les fué servido un lunch.

A media tarde el nuevo matrimonio salió en automóvil con dirección a una de sus fincas, donde pasarán los primeros días de la luna de miel.

Nuestra más cordial enhorabuena a los desposados y a sus distinguidas familias respectivas.

Mañana a las once y media tendrá lugar en la parroquia de San Luis, el enlace de la preciosa señorita Cristina Pla e Iglesias con el distinguido joven D. Joaquín Moreno Pérez.

Serán apadrinados por el exministro don Amalio Gimeno y por su esposa doña Concepción Dahalandez.

La novia es hija del que fué ilustre músico y profesor del Conservatorio, D. Leandro Plá.

ALUMBRAMIENTO

La bella señora de D. Alejandro Groizard y Paternina (Mercedes González Aguado), ha dado a luz con felicidad una niña, quien recibirá en la pila bautismal el nombre de su madre.

FALLECIMIENTO

En Niza rindió su tributo a la muerte el duque de Pomar, D. Manuel Pomar y Mariategui.

Contaba sesenta y cinco años y desde hacía ochenta y tres años estaba en posesión del título.

FELICITACIONES

Las está recibiendo la distinguida señorita Margarita Pepita Cao García, por haber terminado la carrera de piano con la nota de sobresaliente todos los años.

ENTIERRO

Ayer tarde a las siete tuvo efecto el entierro del ilustre ex ministro señor Ugarte. Abrió la marcha del cortejo fúnebre el Clero de la parroquia de San Ginés, con manga, cruz alzada y cantores; seguía una sencilla carroza negra arrastrada por cuatro caballos, en la que fué depositado el modesto féretro.

Presidieron el duelo, el representante de S. M. el Rey, general Carranza, los señores Obispo de Madrid-Alcalá, Maura, Dato, Allendesalazar, D. Fernando Ugarte y don José Martínez Avelanosa.

En la fúnebre comitiva iban el Presidente del Congreso, ministros, ex ministros, senadores, diputados, grandes de España, generales, títulos de Castilla, académicos y escritores.

El cadáver del señor Ugarte recibirá, por disposición testamentaria sepultura, en el panteón de familia en Fuenterrabía.

TITULO DEL REINO REHABILITADO. Por el ministerio de Gracia y Justicia, se ha mandado expedir real carta de reha-

El día de la «Buena Prensa»

EN EL TREN

PEREGRINACIONES

De Barcelona

Gran mitin en Zaragoza

«En vano haréis templos y escuelas. Todo será d'nero perdido mientras no contéis con el arma defensiva de la Prensa católica.» (Palabras de Pío X.)

ZARAGOZA, 28.—En el salón «Fuenclaría», escuela protectora de obreros católicos, y con el concurso de la prensa católica, se celebró el día de la Buena Prensa.

Presidió el acto el director de la Asociación de la Buena Prensa, el Sr. Manuel Albarado, acompañado de los señores D. Florencio Jardiel, deán de la catedral; D. Antonio Valero, presidente de la Asociación de los Jóvenes Eucarísticos; y R. Sell, miembro de la Junta diocesana de la Buena Prensa, y comisiones de parroquias y Ordeños religiosos, el presidente de la Asociación de Maestros Católicos, el colaborador de EL DEBATE, Sr. García Arista y otras distinguidas personalidades.

El presidente concedió la palabra a

D. Manuel Albarado

de la A. C. N. de P.

Comienza diciendo que la Buena Prensa es la Cruzada de los tiempos modernos, y que de vencer en esta tiene que hacer sonar las alarmas para despertar las conciencias dormidas.

Critica de apostrofa el día de la Buena Prensa, y hace ver como es el proceso laborioso para ella, que la Buena Prensa, conducto mejor de los días de la vida.

Concluye el periódico católico misionero de los tiempos actuales, que ha de atender a la defensa de la gran feza nacional, hoy más atacada que nunca y a la de la Patria y Religión hoy víctimas de los ataques de la mala Prensa.

A continuación se le da la palabra a un buen orador y exora a todos los católicos a fomentar en su vida la Buena Prensa y a cumplir sus deberes cívicos y religiosos.

En el mitin se habló de los peligros que corren la Buena Prensa, y de los deberes que le corresponden en los momentos de lucha, confiando todos en que ellos sabrán cooperar a la magna empresa.

El orador fué aplaudidísimo.

D. Miguel Sancho Izquierdo

presidente de la sección de propagandistas de Zaragoza.

Agradece a los organizadores del acto, la atención de guardar puesto a él a la Asociación Católica Nacional de Propagandistas.

Nada puede decir de nuevo—continúa el orador—y únicamente hablar de puntos que merezcan a lleguen a conocimiento de los que no se hallan presentes.

Trata de la evolución que se viene operando en todos los órdenes de la vida.

La evolución—dice—ha reflejado en la Buena Prensa, y por eso merece atención en la forma de la Buena Prensa.

Analiza la situación de cierta parte de la juventud, censurando, y estima que esta censura es también extensiva a las mujeres que en tal sentido intervienen en la cuestión.

Añade, que de este punto no se extiende en más consideraciones, puesto que la secretaría de la Asociación, el reciente conferenciante, se ocupó del «elementalismo», con notable brillantez y acierto.

Recuerda que las mujeres ayudaron a los generales de las Cruzadas, y ahora—continúa—harán la Buena Prensa en el mundo entero, atacado fieramente por los infieles.

Opina que la Buena Prensa es un fin en sí mismo, pero que su fin último es la Buena Prensa, pues sin ella no hay acción social.

Precisa, pues, una labor positiva de Buena Prensa, en frente de la Buena Prensa mala. Mas para ello no solo es necesario plumas prestigiosas y honradas, sino también dinero.

Combate con rudeza a los que dicen que la Buena Prensa vive de limosnas. Estas son honradas—añade—y lo verazmente es sostener la Buena Prensa con medios honestos.

Tiene el orador palabras de censura para los ricos que no contribuyen al sostenimiento de la Buena Prensa, alegando que esta mal hecha, pretest para no mostrar generosos, cooperando a la gran obra, con el fin de delatarse, de la suscripción y proporcionando informaciones.

El señor Sancho Izquierdo, escuchó muchos aplausos al terminar su notable discurso.

Sr. Medina de Togoers

subdirector de EL DEBATE.

Comienza agradeciendo el honor que se le ha dispensado al invitarse a tomar parte en el acto, y a continuación, con el Sr. Albarado, la ocasión de orar ante la virgen del Pilar.

Dice que no va a hablar de la importancia de la Buena Prensa, ya que los oradores anteriores lo hicieron con mucho acierto, y sí ha de hacer la historia retrospectiva de ella.

Recuerda de la celebración de la primera Asamblea de la Buena Prensa. Entonces—continúa—existían algunos periódicos y periodistas, con fines laudables, pero no nos recorda el ambiente popular que nos reúne todos os años.

Este ambiente arranca de aquella primera asamblea.

A raíz de ella se crearon otros muchos periódicos católicos, y el número fue creciendo. Pero representa un indudable sacrificio, pero inflexible, por desgracia.

Periodistas y periodistas

Se ocupa luego de la técnica periodística, exponiendo la forma de redacción y mejorando los periódicos católicos tratando primero de la organización nacional de los periodistas católicos, y después de la organización de los periodistas.

Mejor que muchos periódicos y sin influencia social—dice—es preferible ser pocos y con interior acendrado. Basta un diez o doce, bien hechos en toda la nación española.

Estudia el estado de los periódicos pequeños y la dificultad que tropiezan para sostenerse y conciliarlos.

Preferible sería en cada región la existencia de un periódico grande, perfectamente organizado, mantenido en relación

INTENTO DE ASESINATO

TORTOSA, 28.—Durante la pasada noche ha ocurrido una tentativa de asesinato en el tren correo de Barcelona.

La puerta del departamento en que viajaba el Sr. Mars—hermano del que en el mismo trayecto apareció muerto el pasado Mayo, ignorándose a punto fijo si fué víctima de un acto de violencia o atentado contra su vida—se abrió repentinamente, apareciendo un sujeto que apretó el gatillo del revólver, pero no pudiendo hacer sus crímenes los propósitos y que apretó el Sr. Mars del peligro, le hizo tres disparos de «browning».

Registralo el tren, fué detenido el asaltante en la silla de un guardafrezo que había buscado como refugio.

El Sr. Mars, viajaba prevenido por haber recibido anónimos amenazando de muerte, que se tratan de impedir presentando las pruebas que posea, de que su hermano murió asesinado y de quienes fueron sus asesinos.

Cerro de los Angeles

Salida de Madrid: A las 4 de tarde. A las 8 de noche.

Presidirá el Excmo. Sr. Obispo

ADVERTENCIAS.—Aunque la peregrinación está organizada por el Colegio de María Inmaculada para el servicio doméstico, pueden asistir las sirvientas y obreras que no pertenecan a ese centro.—Inscripción y billetes en la portería del Colegio, Fuencarral 113.

Se espera de las señoras que estimularán y darán permiso a sus sirvientas para que asistan a este piadoso acto dando gloria y honor al Sagrado Corazón.

NOTICIAS

Ayer se celebró con toda solemnidad la consagración al Sagrado Corazón de Jesús, en la Escuela Nacional número 1, que dirige don Manuel Albarado.

Ofició el R. P. Gómez, S. J., y después pronunció una plática suya al acto.

Por la mañana las niñas de la Escuela recibieron la Sagrada Forma, en la iglesia de San Francisco.

DESCARGA DE MERCANCÍAS.—A requerimientos del Circulo de la Unión Mercantil e Industrial, el Ayuntamiento de esta corte ha accedido a la petición formulada de retrasar una hora las señalizaciones de la carga y descarga de buques en los comercios, por la mañana, por consecuencia del horario oficial.

Esta Sociedad tiene la satisfacción de comunicar a todos los comerciantes e industriales madrileños.

Organizado por la «Federación Internacional Femenina», el próximo lunes, día 30, a las cinco y media de la tarde, en el teatro de Centro, tendrá lugar un festival, organizado por el Cuadro Artístico de dicha entidad.

Las invitaciones pueden recogerse en el domicilio social, C. de S. 3, o en la Redacción de «La Voz de la Mujer», Cuesta de Santo Domingo, 12.

NOTAS POLITICAS

El Consejo del lunes será importante

El Jefe del Gobierno dedicó toda la mañana al trabajo en su domicilio apropiado que por estar S. M. el Rey ausente, no tenía necesidad de salir.

Después acudió a la Presidencia donde dijo a los periodistas que el Consejo del lunes será largo porque hay muchos asuntos pendientes, entre ellos las tarifas ferroviarias.

Respecto a las huelgas manifestó que presentaban mejor cara y que esperaba que se irían resolviendo.

Reunión de liberales

A las doce y cuarto se reunieron con don Amós Salvador, en el domicilio de éste, los señores conde de Romanones, marqués de Alhucemas, Alcañal Zamora, Gasset, Alba y Alvarez (D. M.).

Terminó la reunión a las dos y el Sr. Alvarez facilitó la siguiente referencia: «Estos señores desean una coincidencia de todos los elementos liberales llegando hasta los más extremos con el fin de realizar una acción conjunta de Gobierno.

Hemos cambiado las naturales impresiones que son consecuencia de la corteja, y yo les he dicho que si autorización de mis amigos no podía tratar de un modo definitivo de esa cuestión, si bien me he felicitado de que en todos haya el firme propósito de llegar a soluciones y que reclaman con urgencia intereses apremiantes de la Nación.

Arbitrio sobre alcoholes e inquilinato

El presupuesto municipal tiene 10 millones de déficit. La semana municipal se celebrará del 14 al 19 de Julio

BARCELONA, 28.—A las cuatro de la madrugada ha terminado la junta municipal de vocales asociados, reunida para aprobar el presupuesto de interior y del consabido para el actual ejercicio económico. La discusión no fué muy empujada.

El presupuesto aprobado es obra de la minoría radical, como tuvieron empeño en hacer notar los regionalistas, que se manifestaron que se limitaban a colaborar con sus votos al intento de arreglo de la hacienda municipal.

Como anunció días pasados, el presupuesto del interior asciende a 47.792.000 y setas, es más que el déficit probable en diez millones.

En los ingresos se prescinde del impuesto de consumos, pues de haberse consumado, según los autores del proyecto, el déficit hubiera ascendido a 25.000.000. En su lugar se acoge a la ley de sustitución del impuesto y se crea el impuesto personal adaptado a las prescripciones del arbitrio sobre inquilinato, que se calcula producirá tres millones. En este impuesto no están comprendidos los inquilinos, que pagará menos de 25 pesetas mensuales de alquiler.

También se crea un arbitrio sobre los vinos, que se estima importará cinco millones.

El capítulo de gastos del Ayuntamiento se fija en siete millones y cuatro, de los cuales, seis y medio están destinados a sueldos de empleados. Para policía urbana se presuponen unos seis millones y para la de Seguridad tres millones. De estos nueve millones los sueldos se llevan más de cuatro millones y medio.

Para Obras públicas se fijan dos millones y medio; para obras de nueva construcción, tres millones; para cultura, dos y cuarto y para beneficencia, dos y medio. El capítulo de cargas importa 19 millones y medio, y el de la deuda importa catorce millones.

El llamado ramo del agua, sección de maquinas de algodón.

Hoy ha reanudado el trabajo un censo de obreros de tintorería. Se confía que el lunes reanudarán el trabajo todas las fábricas de aprestos y tintes de maquinas de algodón.

—Ha quedado solucionada la huelga que sostenían los obreros de las fábricas de correas. Los patronos han concedido a los obreros el abono de la semana en que se declararon en huelga, aumento de seis reales en los jornales y readmisión de los obreros despedidos.

—De Gerona comunican que sigue de mal en peor la huelga del arte fabril del pueblo de Olot. El Gobernador, requerido por los obreros, propuso a los patronos una transacción, que consistía en la concesión de la mitad de las prestaciones que habían formulado. Eran éstas el aumento de dos reales en el salario y abono de tres semanas de las seces que llevan en huelga. Los fabricantes se negaron a ello quedando el conflicto pendiente.

—También continúa la huelga de los obreros de las fábricas de cemento de la población de Sarriá. A consecuencia de ella el paro es absoluto en el ramo de construcción de aquella ciudad.

—Continúa, igualmente, la huelga de los obreros de la fábrica de Trias, en Celrá.

LA SEMANA MUNICIPAL

Definitivamente la quinta semana municipal se verificará en el Salón de Ciento, en los días del 14 al 19 del mes próximo.

BARCELONA, 28.—En la sala de estandartes del cuartel de Gerona se ha celebrado esta mañana un Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida contra el soldado movilizado José Saucó, por el delito de amenazas.

También se ha celebrado hoy otro Consejo de guerra contra Ramón Regó por concusiones.

Ambas sentencias no se harán públicas hasta que sean aprobadas por el capitán general.

Han sido sobreesridas provisionalmente las causas que se instrúan contra los patronos Laureano Bal y Vicente Forn por concusiones y amenazas, respectivamente.

BARCELONA 28.—La Junta regional tradicionalista del distrito tercero ha designado candidato para las elecciones de diputados provinciales a don José María Marqués, que será apoyado por los elementos de la Liga.

—En el mitin que se celebrará mañana en el teatro del Bosque hablarán los ex ministros Sres. Cambó y Ventosa.

EL CONSEJO SUPREMO

Se ha remitido al Consejo Supremo de Guerra y Marina, la causa seguida de los jueces pasado por el Consejo de Guerra celebrado contra Manuel V. Halonga. Esto colora la impresión que dió de que el fallo era condonatorio y con arreglo a la petición del fiscal, que como dije, pedía para el procesado la pena de muerte por el asesinato del patrono D. Felipe Serrano, de cinco ve años de prisión por el homicidio en D. Miguel Serra, que fué quien le detuvo; dos penas de seis años, por atestado contra los agentes que fueron en su persecución.

CONFLICTOS OBREROS

Siguen las buenas impresiones de arreglo.

EN EL SUPREMO

Examen de Actas

Examen de Actas

Impugna la validez de la elección del señor García Duran que habla de concusiones y atropellos.

El Sr. Calvo Sotelo defiende su proclamación negando los hechos expuestos por la parte contraria. Dice que nadie más que él, ha sentido la consecuencia de la popularidad que rodeó desde los primeros momentos la lucha, pues debido a ello y a los pactos y compromisos políticos del Gobierno, él ha sufrido la pública desautorización que todos conocen.

Manifiesta ser de todo punto inexactas las afirmaciones de supuestas intervenciones del gobernador civil y de las autoridades, las que desde el primer momento por las circunstancias tan especiales en que se encontraba el distrito, no tuvieron otro remedio que unirse de la él.

Termina solicitando la confirmación de su proclamación por ser de justicia.

CARTAGENA

Combate la proclamación de los candidatos que aparecen triunfantes por este distrito, el Sr. Albornoz.

La cuenta de toda clase de atropellos, amenazas, concusiones y chanchullos sin cuento, extensa y prolijamente, teniendo que ser llamado al orden por el presidente por haber sobrepasado el tiempo marcado para los informes.

Defiende la validez de la elección del señor Espín, que califica lo dicho por el orador anterior, de novelesco, fantástico y folletinesco.

Dice que a no haber sido por los elementos de orden, los partidarios del Sr. Albornoz, hubieran ocasionado un día de luto a Cartagena.

Informa seguidamente el Sr. García Vaso, en nombre propio y en el de los señores Maestre y Moreno, insistiendo en lo dicho por el orador anterior.

RIBADAVIA

En nombre del candidato socialista derrotado, Sr. Suárez, hace uso de la palabra el Sr. Anguitano.

Defiende el acto el Sr. Estévez Carrera.

LAS TORMENTAS

Catástrofe evitada

REQUENA

Impugna el acto a nombre del candidato derrotado Sr. Perera, el Sr. Codoñer quien enumera las ilegalidades cometidas en muchos pueblos, la compra de votos en Campo Real y simulación de la elección en otros.

Defiende el acto en representación del candidato proclamado Sr. García Berlanga, el Sr. Pérez Crespo.

CIUDAD REAL, 28.

El tren mixto número 58, que parte de esta capital con dirección a Badajoz, fué detenido en el sitio conocido por Aldea Barahacha, por encontrarse interceptada la vía por un árbol muy grueso, arrancado de cuajo por la enorme tempestad levantada a esa hora.

Motivó la detención del tren las señales que hizo, avanzando al encuentro del convoy, un muchacho de dieciséis años, modesto empleado de la Compañía.

Fuó separado el árbol por el maquinista y los demás empleados del tren.

En el acto se hizo una cuestión en beneficio del muchacho, recaudándose algún dinero.

La Compañía le premiará también.

ALMADEN

D. Germán Irujo impugna el acto, fundándose en supuestos atropellos y concusiones oficiales.

Robate tales argumentos el Sr. González Llano, quien dice que ninguno de aquellos señores, pues son los mismos, aunque se combata a todos los candidatos ministeriales.

Niega las suspensiones de alcaldes y concusiones en período electoral y formula cargos sobre los años realizados por los propios amigos del Sr. Irujo.

MAS INCIDENTES

SIGUE LA ESCASEZ DE AGUA

CASTROJOL

El Sr. Calvo Sotelo, en representación del candidato derrotado, Sr. Navia Usorero, impugna el acto.

Dice que en este distrito se han cometido toda clase de atropellos por los caciques de D. Melquíades Alvarez, llegando a la exclusión del censo de aquellos electores de tendencia radicalista y organizando «partidas de la porra», que se colocaban a la puerta de los colegios impidiendo la entrada de los contrarios a la política del señor Alvarez.

Contesta en nombre del Sr. Alvarez, el Sr. Pinteiro.

PARA HOY

SANATORIO VICTORIA EUGENIA

DAEZA

Impugna la validez de la elección del señor Alvarez Angulo.

El señor Valentín Gamazo representante del candidato triunfante señor Oriol, niega rotundamente las manifestaciones de la parte contraria completamente gratuitas. Demuestra que no es cierto que fallase la elección en pueblo alguno, como

Sociedades y Conferencias

EXPOSICION DE HIERROS ANTIGUOS.—El y medio, Don Pedro M. de Guisasa.

Para los Centros Obreros

Siempre es idea delicadísima la de asociar a los niños a obras de caridad, más cuando esta caridad se amolda a las necesidades de los tiempos y toma un carácter social y sobre todo cuando lo que se pide a los niños es su cooperación personal en una fiesta de arte y cultura.

Este fué el carácter dominante en la que organizada por la Junta de Damas, para el mejoramiento moral y social de la clase obrera, se celebró ayer tarde en el nuevo domicilio de las Damas católicas, con el benéfico objeto de alegrar fondos para premios y auxilios a los obreros, que es esta una de tantas beneméritas instituciones en las que caritativas damas trabajan modestamente en empresas benéficas.

En la fiesta, niños de las más ilustres familias, dirigidos por el glorioso maestro Manuel Cabero, que ha hecho traducción su asiduo y su buen gusto en tan difíciles empeños, representaron varios cuadros plásticos, en los que no se sabrá que admirar más, si la disposición artística, en la que no había detalle ocioso, ni efecto que no contribuyera a aumentar la fuerza del conjunto, la elegante prestancia de los artistas o la elegancia, riqueza y propiedad de los trajes.

Dos encantadoras escrituras, Cristina de Arceaga y Luis Morales y de Arceaga, compusieron de modo admirable dos retratos a la manera de Pantoja; el efecto fué sorprendente, salvo un mayor vigor y una mayor fuerza de luz y colores, la composición ofreció una admirables cuadros del sombrero pintor.

Aparecieron luego, al mismo tiempo, un lindo e interesante contraste, una miniatura del siglo XIX y una vieta siglo XV; componían la primera, elegantísimamente vestidos a la moda inglesa del primer tercio del siglo, B. Ién de Moanes y de Arceaga, cuya delicada traza armonizaba muy bien con la dulce can, uidez del tipo y Fernando de Aragón; y hacían la segunda, la bellísima María de Arceaga, admirable de su pose, en su traje de rica hembra castellana y Hernando de Moanes y de Arceaga.

El cuadro de la Adoración de los Reyes Magos resultó magnífico; no se trataba de la reproducción de una obra conocida, y muchos pintores hubiesen envidiado aquel escrito en la composición, aquella suavidad de luz, aquella frescura y riqueza de colores, y más de envidiar aún la inmaterial, la virginal belleza de Inés Soriano, que en además de una seriedad que valía por todo un cuadro, sostenía al Niño Dios. Compuso la figura de San José, Jaime de Arceaga; hizo de Rey Melchor, el conde de Fontanar; de Gaspar, Inigo de Arceaga; de Baltasar, Mariano Urzáiz y Carvajal, y completaban el abigarrado y policromo séquito de las Majestades orientales. Teresa y Elisa de Arceaga, Luis Escolar y Kirparik, Jaime Marlos y Luis y Hernando de Moanes y de Arceaga.

El último cuadro, lleno también de vida y color, representaba a Moisés salvado de las aguas; el momento en que una linda escava presenta a la princesa Termutis, que la contempla sorprendida, a que había de ser caudillo de Israel.

Compuso con verdadero arte el tipo de la princesa egipcia, Belén de Moanes y de Arceaga; hizo la esclava S. Iña de Arceaga, y formaron la corte Cristina de Arceaga, Socorro Arias y Mercedes Escobar.

Fiesta benéfica

Asistieron a la fiesta S. M. la Reina Victoria y S. A. la Infanta Isabel; acompañaban a la primera as duquesas de San Carlos y Santaña, la condesa del Puerto y el marqués de Bendaña, y a la segunda la señora Margot Bertrán de Lys.

Las augustas damas fueron recibidas por la presidenta general de las Damas Católicas, doña María Manjón, y por las duquesas de Medinaceli, Infantado, Plasencia, y las marquesas de Camarasa y Argüeso.

El salón de fiestas, adornado con plantas y magníficos tapices y reposteros, fué totalmente ocupado por un distinguidísimo público, entre el que figuraban las marquesas de Lavrey y de Hoyos, de Puebla de Pargo de Atarfe y Barzanallana, condesa de Muguro, vizcondesa del Castillo de Chire, mistress Williard, y señoras y señoritas de Bernandés de Castro, Orco, Castrillo, Cárdenas, Gil Delgado, Valera de Serrat y Gurtubay.

La banda de Alabarderos dió un agradable concierto popular.

En uno de los salones se había establecido una tómbola, en la que distinguidas señoras hicieron abundante venta de papeletas.

El viaje del Sr. Sili

El ministro de Instrucción Pública dijo a los periodistas que las tareas parlamentarias le obligaban a suspender el viaje que tiene proyectado a Salamanca para donde debía salir esta tarde.

Probablemente será en Septiembre cuando el señor Sili marche a Salamanca.

Las reformas

Don Melquíades Alvarez se propuso reunir a la minoría reformista, para tratar de la propuesta de unión que le han hecho los liberales.

Esta reunión se celebrará después del próximo martes.

Actas que se anulan

El Tribunal Supremo ha informado en las actas de Irujo y Coi, en el sentido de que procede su anulación.

Los tradic onalistas

Ayer se reunieron las minorías tradicionalistas, y a nivel de la reunión, facilitaron la siguiente nota oficiosa:

«Reunidos en el Palacio del Senado los representantes en Cortes, tradicionalistas, que constituyen las minorías de la Comisión, en ambas Cámaras, dieron por formado la Junta de Parlamentarios tradicionalistas.

Previa la oportuna deliberación, acordaron por unanimidad, habida cuenta la situación política presente, y las derivaciones que en ella tiene en la vida pública española, prestar a los Gobiernos que en estos momentos representen en el orden social, aquella asistencia patriótica, en lo que a tan primordial cuestión hace referencia, que es obligada por la situación y manifestaciones oficiales, causadas ya en la anterior legislatura, por la Junta Central de la Comuñión tradicionalista.

Manteniendo todos aquellos principios que han integrado siempre el programa de la Comuñión, y dando por supuesto, los que hacen relación al orden religioso, hace la Junta expresa referencia a aquellos postulados que abarcan la afirmación del regionalismo, pura y estrictamente español, y, como consecuencia de ello, reserarse la derivada, la de la reintegración formal de las provincias Vascongadas, Navarra y demás regiones españolas, dentro de la más firme e inquebrantable unidad de la patria española y adaptada a sus modernas necesidades.

Ha de darse también, y de modo especial, preferencia a aquellas cuestiones sociales y agrarias que hoy preocupan a cuantos se interesan por la vida pública española, en las que defenderá todas las necesidades de legítima justicia social, que también, y repetidas veces, fueron afirmadas por la Junta Central, durante el pasado período legislativo.

La Junta celebrará en breve diversas reuniones para tomar acuerdos de interés general para la Comuñión tradicionalista. Madrid, 28 de Junio de 1919.

INCENDIO EN EL CAMPO

380.000 pesetas de pérdida

El ardor de un incendio de cenizo

SEVILLA, 28.—Una chispa lanzada por la locomotora del tren, de la línea de Cádiz, produjo un incendio en la finca de Miguel M. Cera, propiedad de la Sociedad G. Irujo, Jaurrieta y Compañía (termino D. Urujo).

El fuego ha devastado doscientas fanegas de terreno sembrado de trigo, ascendiendo las pérdidas a más de cien toneladas de paja.

—En el término de Osuna se ha declarado un incendio en la finca Desahilla, propiedad de la marquesa de la Gomera, quemándose setenta fanegas de sembrado de cebada.

Los daños importan 250.000 pesetas.

Este mismo fuego, se propagó al sembrado de Juan Pérez Cano, ocasionando 500 pesetas de pérdidas.

Otro fuego destruyó un campo de cebada y trigo, perteneciente a Manuel Hidalgo. El hecho se supiere casual.

La buenemérita de Ecija ha detenido a Antonio Martín Reyes como complicado en el incendio ocurrido en aquellos campos el día 19 y 22.

Algunos vecinos han declarado lo oyeron decir en la taberna que iba a prender luego a medio término municipal.

EN CANILLAS

UN INCENDIO

Al cerrar una edición recibimos noticias de que en Canillas se inició un incendio, que causó grandes daños en una casa de labor.

Acudió el servicio de incendios de los Parques.

EL TREN DE LA VIDA

Situación interior

CASA REAL

EL MONARCA EN SAN SEBASTIAN

Ayer cumplimentaron a S. M. la Reina D.ª Victoria la duquesa de Parana, a quien acompañaba su hija la marquesa de...

También recibió S. M. en audiencia a la marquesa de Casa Ferrantelli, los arquie-

Fuera de audiencia presentó sus respetos a la Soberana la duquesa viuda de...

SAN SEBASTIAN, 28.—En el segundo Expreso, conduciendo la locomotora el du-

En la estación se le hizo al Monarca cariñoso recibimiento.

El Rey recibió a una Comisión de la Diputación. Después recibió al alcalde...

Se ha invitado al Monarca a la salida del castorero en el primer egreso...

El Rey aceptó la invitación prometiendo ir allí a los diez de la mañana.

Después de las audiencias anteriores, salió el Rey en auto, en compañía del general...

SAN SEBASTIAN, 28.—S. M. el Rey, cumpliendo encargo de su augusta madre...

Esta noche llegará en automóvil el doctor Moore; verá al Soberano mañana.

En la bahía de la Cocha ha fondeado el cañero «Mac Mahón».

Después de recibir noticias de Madrid, se trasladó al frontón, acompañado del...

PRESTAMOS HIPOTECARIOS.—Con garantía exclusiva de primicias hipotecas...

Médico int. és y participación en los beneficios sociales.

Capi al: 2.518.750 Ptas. Progreso, 1, Madrid

TRAJES TALARES ALFONSO LOPEZ Carrera de San Jerónimo, 12 MADRID

LA IBERIA Huelga estival. Inabonables...

¡EUREKA! Ahora que vale tanto el calzado encontrarán gran economía...

Nicolás M.ª Rivero, 11

DEPORTES Cotizaciones de Bolsas

ATLETISMO

Hoy domingo, a las ocho de la mañana, en la pista del Híterio, frente al...

EL MARATON INGLES El resultado del maratón que se disputó en el recorrido Casallo de Windsor...

GROSS COUNTRY La gran carrera a campo traviesa de Irlanda...

REAL SOCIEDAD GIMNASTICA ESPAÑOLA Con motivo del triunfo obtenido por los señores...

CHILISMO La carrera ciclista del campeonato regional de Castilla la Vieja...

BOLSA DE MADRID

Deuda perpetua 4 por 100 Interior. Serie F, 78.20. Serie E, 78.05.

Deuda amortizable 4 por 100 Exterior. Serie F, 89. Serie E, 89.20.

Deuda amortizable 5 por 100 (nuevo). Serie F, 97.75. Serie E, 97.75.

Deuda amortizable 5 por 100 (nuevo). Serie F, 97.75. Serie E, 97.75.

Deuda amortizable 5 por 100 (nuevo). Serie F, 97.75. Serie E, 97.75.

Deuda amortizable 5 por 100 (nuevo). Serie F, 97.75. Serie E, 97.75.

Idem ordinaria, 42.50. Altos Hornos, 195.

OBLIGACIONES General Azucarera, estampilladas, 85.

BOLSA DE PARIS Libras, 29.75; Francos suizos, 119.40;

BOLSA DE LONDRES Francos, 29.75; Francos, 11.82; Francos suizos, 24.90;

BOLSA DE BARCELONA Interior, 78.20; Exterior, 89.20; Amortizable, 5 por 100, 97.90;

SOCIEDAD NACIONAL DE CREDITO Palacio de la Unión y El Fénix Alcala, 43

Huelgas resueltas en Trebujena y Puerto de Santa Maria

El Sindicato de la panadería de Madrid anuncia que sólo hay trigo para 6 días.—Mejoras impresiones de los comités de Valencia

El presidente del Sindicato de la Panadería nos envía el siguiente comunicado:

«Sr. Director de EL DEBATE. Muy respetable Sr. mío: Si como por referencias que tenemos, es cierto que los Sindicatos han resuelto se desuelven, hemos de llamar la atención de quien corresponda...

Disueltos los referidos Sindicatos, el precio de trigo, que hoy es más que remunerador para el productor...

Por iniciativa del gobernador se ha convocado una reunión de obreros con el director, señalándose unas bases como punto de partida...

El gobernador ha telegrafiado a ministro de Abastecimientos que no puede hacerse inmediatamente la descarga del trigo del vapor «España II»...

El ministro, visto el contratiempo, ha ordenado haga la descarga en otro puerto el vapor «Caudox»...

En el puerto ha aumentado el número de carros para transportar grano. Se cree que el lunes próximo se descargaran de la Sociedad obrera...

Se acordó adherirse a las bases aceptadas en los mítines de Almería, Berja y Vera, y suplir a la Prensa de la capital de Almería y de Madrid...

El Círculo Mercantil se ha dirigido al ministro de Estado, solicitando que el Gobierno inglés anule las restricciones que...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

CRIN VEGETAL de calidad superior y en buenas condiciones de precio. Ventas al por mayor. Sociedad Hipotecaria Apartado de Correos, número 853.—Madrid.

EL HABER DE LOS CARABINEROS Se aumenta en 75 céntimos diarios

UN INCIDENTE En la Casa del Pueblo

La Cooperativa Hipotecaria Sociedad de crédito y ahorros

TRAJES TALARES ALFONSO LOPEZ Carrera de San Jerónimo, 12 MADRID

LA IBERIA Huelga estival. Inabonables...

¡EUREKA! Ahora que vale tanto el calzado encontrarán gran economía...

SAN SEBASTIAN HOTEL DE LA PAZ Director propietario: JOSE OTAZA

TIEMPO Y DINERO GAVIRA USTE) REALIZANDO SUS OPERACIONES DE COMPRA Y VENTA DE ALHAJAS...

Un buen consejo A los que padecen de Tos, Neumonías, Bronquitis, etc.

El mejor CAFE LES TES más ELEJIDOS

LI ESTRELLA 32, MONTERA, 32

UNA OFERTA CONVINCENTE Economizará usted el 80 por 100 de tiempo...

Restaurante LA CENTRAL El sitio más fresco de Madrid.—PAZ, 7

LA Sucursal en Madrid del London County Westminster & Parr's Bank Ltd.

inaugura mañana lunes, 30 del corriente, sus nuevas oficinas, en la Avenida del Conde de Peñalver, números 21 y 23.

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

VINO ONA ALIMENTO CIBERIAL Es el más poderoso de los fortificantes...

VINO PINEDO Poderoso alimento del cerebro. Cura radicalmente el agotamiento por trabajo intelectual intenso.

Lasillas de Café con leche de los «Pirineos» Fabrica en (Guadalupe, Vizcaya)

SAN SEBASTIAN HOTEL DE LA PAZ Director propietario: JOSE OTAZA

TIEMPO Y DINERO GAVIRA USTE) REALIZANDO SUS OPERACIONES DE COMPRA Y VENTA DE ALHAJAS...

Un buen consejo A los que padecen de Tos, Neumonías, Bronquitis, etc.

El mejor CAFE LES TES más ELEJIDOS

LI ESTRELLA 32, MONTERA, 32

UNA OFERTA CONVINCENTE Economizará usted el 80 por 100 de tiempo...

Restaurante LA CENTRAL El sitio más fresco de Madrid.—PAZ, 7

LA Sucursal en Madrid del London County Westminster & Parr's Bank Ltd.

inaugura mañana lunes, 30 del corriente, sus nuevas oficinas, en la Avenida del Conde de Peñalver, números 21 y 23.

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

Harina Lacteada Halonso Auto-digerida.—Fosfatada Así como el agricultor abona la tierra para que la semilla dé mayor fruto, Vd. debe fortalecer la naturaleza de sus hijos...

Oposiciones y concursos

CORREOS Tercer ejercicio: Han sido aprobados los números: 806, 807, 810, 813, 819, 821 y 840.

MECANOGRAFIA.—Los aspirantes aprobados que han solicitado este examen lo verterán el día 1.º los números 34 a 719 y suplentes, del 1.004 a 2.313.

SANIDAD MILITAR.—Se convoca a oposiciones para cubrir «cien» plazas de enfermeros médicos alumnos de la Academia de Sanidad Militar.

VETERINARIA MILITAR.—Se publica convocatoria para proveer por oposición 26 plazas de veterinarios terceros militares.

TIEMPO Y DINERO GAVIRA USTE) REALIZANDO SUS OPERACIONES DE COMPRA Y VENTA DE ALHAJAS...

Un buen consejo A los que padecen de Tos, Neumonías, Bronquitis, etc.

El mejor CAFE LES TES más ELEJIDOS

LI ESTRELLA 32, MONTERA, 32

UNA OFERTA CONVINCENTE Economizará usted el 80 por 100 de tiempo...

Restaurante LA CENTRAL El sitio más fresco de Madrid.—PAZ, 7

LA Sucursal en Madrid del London County Westminster & Parr's Bank Ltd.

inaugura mañana lunes, 30 del corriente, sus nuevas oficinas, en la Avenida del Conde de Peñalver, números 21 y 23.

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

ALMERIA, 28.—En el pueblo de Canjajar se ha celebrado un importante mitin, con asistencia de representantes de los pueblos del distrito...

La corrida de la Prensa

Respiremos tranquilos ya. «Nuestra» corrida ha sido un éxito por la entrada, algo menos por los lidiadores y aún menos por el ganado. Pero ¿ha resultado la mejor de todas? Si... Pues a otra cosa.

DE TOROS Y, para final, anotaré que a picadores y banderilleros se les «acabó el gas» y lo hicieron muy mal, sobre todo, Maera, que puso un par en el vientre al sexto toro.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS Día 29. — Domingo III después de Pentecostés. — Santos Pedro y Pablo, apóstoles; Marcela y Atanasio, mártires; Siro, obispo, y Santa Benita, virgen.

PARROQUIA DE SAN ILDEFONSO. — Fiesta al Purísimo Corazón de María. A las ocho, Comunión general; a las diez y media, Misa solemne, predicando el P. Hompanera; y a las seis el señor Vázquez Camarasa.

PARROQUIA DE SAN MILLAN. A las diez, Misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto, y Sermón por el señor García, para la Cofradía del Alumbrado de Viáticos.

Sermón por el señor González; a las diez y media, Misa solemne con S. D. M. manifiesto y Sermón por el señor González; a las seis y media, Hora Santa, Sermón por el P. Ruiz, C. M. F., y procesión de reserva.

TERCER ANIVERSARIO EL MUY ILUSTRE SEÑOR D. Alfonso Maldonado y Sartorius falleció el día 30 de Junio de 1916

De interés general El Doctor D. Narciso Viñas y Dausá, Presbítero acaba de completar su tan acreditada obra «El Tesoro Canónico parroquial» publicando su primer tomo con arreglo al nuevo Código de Benedicto XV.

Larabe Riche Energico reconstituyente Rápido regenerador del organismo Unica medicación verdaderamente eficaz contra el agotamiento y la debilidad.

EMILIO CORTES AGENCIA DE ANUNCIOS CAMAS DE BRONCE Primera casa en España Modelos artísticos en todos los estilos.

Fábrica de Ropa blanca y camisería MERINO Y NAVAS Atocha, 14, y Reteleros, 2-Tel. 1.230 Apartado de Correos 566

Banco de Castilla Sociedad Anónima fundada en 1871 MADRID.—INFANTES, 81 AGENCIA A. SERRANO, 88.—AGENCIA EN GIJÓN CAPITAL: 5.000.000 pesetas.

LOCOMOVIL RUSTON De 30, 40 y 52 caballos, para agricultura e industrias diversas véndese Int. A. Lindemann y C.ª, Apartado 677, Madrid

Fábrica de Ropa blanca y camisería MERINO Y NAVAS Atocha, 14, y Reteleros, 2-Tel. 1.230 Apartado de Correos 566

ALCEDA Y OYANEDA Escrofulismo, piel, herpetismo, catarros, vías respiratorias y enfermedades de los ojos, nariz, garganta. Dos balnearios, dos hoteles, varias fondas.

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA de Iglesia para Ternes, Casullas, Paños, Mantos, Túnica, Estandartes, etcétera, etcétera

IMAGENES ORFEBRERIA RELIGIOSA Dorado, plateado y niquelado de todas clases de metales. : : : METALURGIA : : : BANQUILLO, 30

FERRETERIAS LAURIZ Transparentes, juegos de ajedrez, bastones dorados, varillas de visillos y escalera, hueros, plumeros, heladoras, Thermos, jaulas, cajas y cerraduras seguridad, insecticidas de varias marcas, batería de cocina, a precios increíbles.

Deje usted un hueco en su saco de viaje para los DENTÍFRICOS DENS PERFUMERIA GAL. MADRID

INCENIEROS INDUSTRIALES Academia Hacer SALUD, 13 REANUDA SUS CLASES EL 1º DE JULIO

Academia Gomá y Ugarte Preparatoria para carreras militares, JUAN BRAVO, 60, SEGOVIA. Por criterio establecido, no publicamos los brillantes resultados obtenidos, que facilitaremos a quienes lo soliciten. Internado y estudio vigilados por los directores.

Anuncios breves y económicos COMPRA BELLOS españoles pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870 Cruz, 1, Madrid.